



COMMUNIQUE DE PRESSE

Point de situation de l'opération *Barkhane* du vendredi 19 au jeudi 25 août 2022.

BARKHANE
Réorganisation et actions en soutien des populations

MINISTÈRE DES ARMÉES

force Barkhane

- Dissolution d'un sous groupement logistique, rentré en métropole
- Adaptation des capacités spécifiques : GTD aérocombat → DET ALAT

État-major des armées

C130J – BAP de N'Djamena

- 25 au 30 août : livraison par air de 80 t de fret humanitaire pour le village de Koukou Angarana

SITUATION MILITAIRE DU THÉÂTRE

Le départ des derniers militaires français du Mali, après plus de 9 années d'opérations, s'est achevé avec le transfert de la plateforme de Gao conformément à la planification. Ce défi militaire logistique majeur a été relevé en bon ordre et en sécurité, en transparence et en coordination avec l'ensemble des partenaires, tout en assurant la mission première de l'opération Barkhane de lutte contre les groupes armés terroristes.

La transformation de l'opération BARKHANE ne se réduit pas à la fin de sa présence sur le territoire malien. À effectif maîtrisé, c'est dans une logique de co-construction approfondie que les armées françaises continuent de combattre la menace terroriste aux côtés de leur partenaires africains et internationaux.

ACTIVITÉ DE LA FORCE

- **La force Barkhane réorganise son dispositif**



Au lendemain du désengagement de BARKHANE du territoire malien, les éléments présents sur la Base aérienne projetée (BAP) de Niamey transforment leur dispositif afin de poursuivre la lutte contre les groupes armés terroristes, dans un format adapté aux besoins du partenariat de combat avec les Forces armées nigériennes (FAN).

Ainsi, le Groupement tactique désert (GTD) logistique a dissout l'un de ses sous-groupements, rentré en France. Les capacités spécifiques sont également adaptées : à titre d'illustration, le GTD Aérocombat prend l'appellation de détachement de l'aviation légère de l'armée de Terre (DET-ALAT).



- **La logistique aérienne en soutien des populations**



Depuis le 25 août, la composante aérienne de l'opération BARKHANE procède à des rotations entre la BAP de N'Djamena et la commune de Koukou Angarana, afin d'y parachuter 80 tonnes de vivres fournies par le gouvernement tchadien. Proche de la frontière soudanaise et particulièrement sinistrée et isolée du fait de la saison des pluies, le gouvernement tchadien a demandé l'appui de la *force Barkhane* pour que ces vivres soient expédiées dans les meilleurs

délais possibles dans cette localité.

Menées en étroite coordination avec l'armée de l'air tchadienne, pour le colisage, le guidage et la sécurité au sol, ces livraisons par air vont se poursuivre jusqu'au 30 août 2022.

